



# Ghlin-Nouvelles

SAINT-MARTIN (GHLIN), CLOCHER DE L'UNITÉ PASTORALE DE MONS

Du 30 janvier au 19 février 2022

38<sup>ème</sup> année n° 2

## POURQUOI LA SEMAINE DE PRIÈRE POUR L'UNITÉ DES CHRÉTIENS COMMENCE-T-ELLE LE 18 JANVIER ?

Appelée à l'origine "l'Octave pour l'Unité des Chrétiens", la semaine a commencé par la fête de la Chaire de saint Pierre et a mis en lumière sa confession de foi.

Chaque année, l'Église catholique, avec de nombreuses autres Églises chrétiennes à travers le monde, célèbre la "Semaine de prière pour l'unité des chrétiens" du 18 au 25 janvier.

Ces dernières années, on explique toujours que cette semaine se termine par la fête de la Conversion de saint Paul, le 25 janvier.

Souvent, cependant, on oublie que cette semaine a commencé par une fête de saint Pierre, appelée la Chaire de saint Pierre, à Rome, autrefois célébrée le 18 janvier.

De nombreux anglicans continuent de célébrer une fête similaire ce jour-là, appelée la Confession de saint Pierre, et se concentrent sur la confession de foi que saint Pierre a donnée à l'appui de la divinité de Jésus.

L'idée de démarrer une semaine de prière pour l'unité des chrétiens le 18 janvier a été proposée par le père Paul Wattson, considéré comme le "fondateur" de cette semaine.

Un article de 2008 dans L'Osservatore Romano expliquait comment cette initiative était née, disant que Spencer Jones, un ami anglais de Wattson, avait suggéré qu'il y ait une journée annuelle de prière et de prédication sur le bureau de la papauté, indiquant le 29 juin, un jour férié saint Pierre, comme jour approprié pour

cette dévotion.

En réponse au révérend Jones, le 30 novembre 1907, le Père Paul lui écrivit : « La suggestion du « sermon de Pierre » est bonne. En plus de cela, que pensez-vous d'inaugurer une semaine d'unité de l'Église qui commence avec la Chaire de saint Pierre à Rome le 18 janvier et se termine avec le jour de saint Paul ?

Cela est devenu connu sous le nom d'Octave de prière pour l'unité des chrétiens et a finalement été approuvé par le pape Pie X en 1916.

La semaine, caractérisée par ces deux fêtes, souligne la base de l'unité chrétienne, solidement bâtie sur la foi de saint Pierre et renforcée par les écrits et l'exemple de saint Paul.

Source : [it.aleteia.org](http://it.aleteia.org)



**MESSES DOMINICALES ET FÊTES**



« Le Seigneur m'a envoyé porter  
la Bonne Nouvelle aux pauvres,  
annoncer aux captifs leur libération. »

**DIMANCHE 30 JANVIER : 4<sup>ÈME</sup> DIMANCHE**

EVANGILE DE JÉSUS CHRIST SELON SAINT MATTHIEU 2, 1-12  
À 9h30, messe.



« La voix du Seigneur appelle :  
« Venez à ma suite,  
et je vous ferai pêcheurs d'hommes. »

**DIMANCHE 6 FÉVRIER : 5<sup>ÈME</sup> DIMANCHE**

EVANGILE DE JÉSUS CHRIST SELON SAINT LUC 5, 1-11  
À 9h30, messe pour la famille Druart-Piette.



L'offrande est destinée  
À la **Caritas diocésaine**.



« Réjouissez-vous, tressaillez de joie,  
dit le Seigneur, car votre récompense  
est grande dans le ciel. »

**DIMANCHE 13 FÉVRIER : 6<sup>ÈME</sup> DIMANCHE**

EVANGILE DE JÉSUS CHRIST SELON SAINT LUC 6, 17.20-26  
À 9h30, messe pour Béatrice Carroyer.



« Je vous donne  
un commandement nouveau,  
dit le Seigneur :  
« Aimez-vous les uns les autres,  
comme je vous ai aimés. »

**DIMANCHE 20 FÉVRIER : 7<sup>ÈME</sup> DIMANCHE**

EVANGILE DE JÉSUS CHRIST SELON SAINT LUC 6, 27-38  
À 9h30, messe pour Béatrice Carroyer.

**COLLECTE DIOCÉSAINNE 2022**

**Caritas diocésaine (5 & 6 février)**

**Caritas** est une association mandatée par les Evêques de Belgique pour soutenir la solidarité de l'Église. Le réseau Caritas est présent dans le monde entier. Dans notre pays, Caritas soutient des associations et institutions d'entraide, intervient directement dans des situations de détresses publiques ou privées, contribuant au quotidien à aider celui qui souffre à se remettre debout dans la dignité.

Dans notre diocèse, Caritas Hainaut a soutenu durant l'année 2021, en lien avec les réseaux associatifs locaux, des services d'aide à l'enfance dans les régions de Charleroi, La Louvière-centre, Mons, Tournai et Thudinie. L'aide directe aux familles, la promotion de la santé auprès des enfants et le soutien aux écoles des devoirs en

milieu d'accueil et d'hébergement.

Caritas œuvre aussi pour l'accompagnement des sans-abri, des personnes en situation de réinsertion et des réfugiés notamment par l'aide au logement, l'accompagnement administratif, les traductions et le développement de la médiation interculturelle.

Cette année encore, la Caritas diocésaine a aidé de nombreuses personnes isolées ou famille à disposer des moyens financiers, psychologiques ou administratifs dans différentes régions pastorales. Un soutien particulier a été mis en place, avec les permanents sociaux, pour accompagner les personnes précarisées par la crise sanitaire.

**ACCUEIL PASTORAL**

**À LA COLLÉGIALE SAINTE-WAUDRU**

Chaque samedi un prêtre est à votre écoute de 15h30 à 16h30. Possibilité de vivre le sacrement de la Réconciliation. **! PORT DU MASQUE OBLIGATOIRE !**

- 29 janvier : abbé André Minet
- 5 février : abbé Jean-Marie Moreau
- 12 février : abbé Pascal Saintenois
- 19 février : abbé Jérôme Pululu

**UNITÉ PASTORALE DE MONS**

**HORAIRE DES MESSES DOMINICALES**

**Samedi**

- À 18h : Saint-Nicolas, Saint-Martin à Hyon.

**Dimanche**

- À 8h : Notre-Dame de Messines,
- À 9h30 : Notre-Dame de Messines, Saint-Martin à Hyon, Saint-Martin à Ghlin.
- À 11h : Sainte-Waudru, Notre-Dame d'Épinlieu, Sacré-Cœur.
- À 18h : Sainte-Elisabeth.

**LE PÈRE A APPELÉ DANS SA DEMEURE**

- Renato Caria, époux d'Amelia Lai, décédé à l'âge de 84 ans.
- Michel Claus, décédé à l'âge de 83 ans.

**NOS DÉFUNTS RECOMMANDÉS DU MOIS :**

Béatrice Carroyer, Famille Porson Irène,

*Que ton amour, Seigneur,  
soit sur nous comme notre espoir est en toi !*

**PSAUME 32, 22**

### NOUVELLES DE L'E.A.P.

RÉUNION DE L'ÉQUIPE D'ANIMATION PASTORALE  
DU 13 JANVIER

Présences : Alix Tumba, Anne Drugmant, Axelle Baise, André Minet, Emmanuel Cornet, Jean Lahoussé, Pierre Kungi, Roger Petit.

Pendant la période de l'Avent, l'opération solidarité a remporté un vif succès. Les cadeaux reçus de la paroisse de Mons mais aussi d'initiatives privées ont pu être redistribués dans diverses associations. Le geste, qui associe entre autre les enfants est beau. C'est une belle initiative à perpétuer.

La préparation du WE destiné aux futurs mariés de la paroisse de Mons se déroulera le premier WE du mois de février en présentiel si la situation sanitaire le permet (vendredi soir, samedi après-midi et en soirée et le dimanche matin). Cette initiative paroissiale dont ce sera la troisième édition est toujours vécue avec une belle participation des couples dont l'un d'entre eux a décidé de rejoindre le groupe d'animateurs après avoir vécu l'expérience de l'année passée.

Le synode sur la synodalité demandé par le pape François à l'échelle universelle rentre tout doucement dans le vif du sujet par la mise en route de la première étape. Cette étape de réflexion et d'écoute sera vécue conjointement par les membres de l'Equipe d'animation pastorale (EAP) et du conseil pastoral (CP) de la paroisse de Mons lors de leur prochaine rencontre.

« Pour participer à cette réflexion, créez un groupe, consacrez une réunion d'une équipe existante ou profitez d'un temps de rencontre au travail, en famille, dans une association... Toutes les idées collectées au cours de cette première étape seront synthétisées, afin de nourrir le travail des évêques du monde entier, à Rome, en octobre 2023 » (folder explicatif du participant)  
De manière très concrète trois questions sont posées :

- Se rappeler d'une expérience vécue positive ou pas, en rapport avec l'église ou pas, qui nous a marqués.
- Se souvenir du ressenti.
- Que retirons-nous de cette expérience ?

Tous les renseignements utiles ainsi que le flyer explicatif et le carnet de l'animateur se trouvent sur le site du diocèse de Tournai [www.diocese-tournai.be/synodalite](http://www.diocese-tournai.be/synodalite)

L'objectif poursuivi étant évidemment que

nous puissions tous donner l'occasion à un maximum de personnes, chrétiens ou non, de participer à cet appel de l'Eglise universelle.

La réunion conjointe avec le conseil pastoral se déroulera le mercredi 9 février.

La prochaine réunion de l'équipe d'animation pastorale se tiendra le 9 mars.

J. L.

### DES CHRÉTIENS UNIS DANS LA PRIÈRE À GHILIN

*Dans le cadre de la semaine de prière pour l'Unité des Chrétiens 2022, le pasteur Claude Godry et le doyen André Minet ont organisé ensemble une veillée de prière œcuménique le mercredi 19 janvier.*

Les années précédentes, cette veillée se tenait au Temple protestant de Ghlin. Mais celui-ci étant très limité en capacité, le pasteur et le doyen ont estimé que l'église Saint-Martin serait le lieu idéal pour accueillir les fidèles en temps de restrictions sanitaires. Bon jugement, en effet, car c'est environ une soixantaine de protestants et de catholiques, jeunes et moins jeunes, qui se sont retrouvés dans l'église.

La célébration, placée sous la présidence du pasteur Claude Godry, était empreinte de recueillement, de spiritualité, d'écoute, d'attention aux prières et aux différentes lectures de la Bible mais aussi d'une grande participation des fidèles aux chants, chants soutenus par une chorale mixte et accompagnés par la musique de l'orgue de l'église.

À l'issue de la veillée, les commentaires des participants étaient élogieux et tous étaient vraiment très heureux de se revoir après une absence de deux années. Seul tout petit bémol, l'interdit de convivialité : sans celui-ci, nous aurions pu nous rassembler, échanger et partager pour mieux nous connaître encore.



## EN CAS D'URGENCE

- Ambulance-Pompiers : 112
- Police fédérale : 101
- Médecin de garde : 1733
- Pharmacie de garde : 090399000
- Dentiste de garde : 100
- Ecoute enfants : 103
- Croix-Rouge : 105
- Télé accueil : 107
- Child Focus : 116 000
- Centre antipoisons : 070 245 245
- Infor-drogues : 02 227 52 52

## Centres hospitaliers

- St-Joseph Mons-Warquignies : 065 38 55 11
- Ambroise Paré : 065 41 40 00

## Centres hospitaliers Epicura

- Baudour, Boussu, Hornu & Frameries :  
078 15 01 70

## GH LIN-NOUVELLES

Si vous **voulez recevoir** ou **ne plus recevoir** le journal paroissial « Ghlin-Nouvelles » au format numérique (.pdf), envoyez-nous votre demande à cette adresse : [ghlin.nouvelles@gmail.com](mailto:ghlin.nouvelles@gmail.com)

## NOUS AVONS BESOIN DE VOUS...



Pendant l'année écoulée, vous avez reçu gratuitement le journal Ghlin-Nouvelles soit via mailing ou en venant le chercher sur la table de l'église. Nous espérons qu'il vous a

été utile.

Pour continuer à le produire et à vous tenir informé de la vie paroissiale de notre village et de notre unité pastorale, votre aide financière nous serez très utile.

Vous avez la possibilité d'apporter votre contribution soit :

- En versant votre don sur le compte **BE15 8333 4063 1530** du journal avec comme mention « Don journal ».
- En mettant votre don dans une enveloppe que vous pouvez glisser anonymement dans la boîte aux lettres de la Cure au 31, Place de Ghlin.

**Merci pour votre générosité !**



Pensez à visiter le site  
de notre Unité Pastorale  
[www.paroisse-mons.be](http://www.paroisse-mons.be)



## MESSES RADIO-TV

### Radio

Les messes Radio sont diffusées tous les dimanches et solennités de 11h à 12h sur La Première. Vous pouvez les réécouter sur [www.cathobel.be/messes/messes-radio-reecouter/](http://www.cathobel.be/messes/messes-radio-reecouter/)

### TV

Les messes télévisées sont diffusées chaque dimanche à 11h sur France 2.

### La Parole Entre Nous

Des témoins issus des quatre coins du diocèse vous invitent à un partage à cœur ouvert. Retrouvez les capsules vidéos et d'autres intervenants sur notre chaîne YouTube.

Abonnez-vous sur :

[youtube.com/diocesetournaiobecommunication](https://youtube.com/diocesetournaiobecommunication)

Retrouvez aussi sur **KTO TV**, la vie de l'Eglise en direct, la vie de prière au jour le jour et les voyages du pape François.

- Soit sur la télé : Canal 147 chez VOO  
Canal 215 chez Proximus

- Soit sur le web : [ktotv.com](http://ktotv.com)

voir sur le site : [www.diocese-tournai.be](http://www.diocese-tournai.be)

## BAPTÊME

Contactez par téléphone le secrétariat pour y laisser vos coordonnées. Un rendez-vous sera fixé par la suite avec vous pour traiter votre demande de baptême.

Vous pouvez aussi remplir un des formulaires sur le site (<https://paroisse-mons.be/bapteme/>)

## MARIAGE

Pour toute demande de mariage, veuillez contacter le secrétariat décanal, rue du Chapitre 3 à Mons. Tél. 065 84 46 94, au **minimum six mois** avant la date prévue.

## À L'ÉCOLE DES PÈRES DE L'ÉGLISE

Après avoir choisi ses Apôtres, le Sauveur forme ses disciples à la nouveauté de la vie évangélique.

SAINT CYRILLE

*Éditeur responsable : Abbé André Minet,*

*Place de Ghlin, 31 à 7011 Ghlin. Tél. & Fax : 065/33 55 32.*

*E-mail : [ghlin.nouvelles@gmail.com](mailto:ghlin.nouvelles@gmail.com)*

*Compte : Paroisse de Ghlin : IBAN : BE15 8333 4063 1530*

*Numéro clôturé le 24 janvier 2022.*

*Le n° 3 sera clôturé le 14 février 2022*

*pour la période du 20 février au 12 mars 2022.*